
壹傳媒創辦人黎智英與《蘋
果日報》三間相關公司涉嫌串謀
勾結外國勢力案，昨日進行第
119天聆訊，辯方完成引導黎智
英自辯，由控方開始盤問。黎在
庭上供述，曾數次安排美國國防
部前副部長沃爾福威茨、美國陸
軍前副參謀長基恩前往台北與台
灣當局 「領導人」 蔡英文會面，
費用均由黎支付。黎承認，曾向
蔡英文 「左右手」 江春男傳達
「美國的政策」 。
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黎供認安排美軍兩高層見蔡英文
接受控方盤問 認贊助旅費顧問費

黎智英案

【大公報訊】記者吳俊宏報道： 「讓大家一起見證中國綠色低碳
技術的無限可能。」 香港再出發大聯盟昨日於灣仔海濱舉辦《識
「碳」 再出發》系列短片發布會，將內地各省市過去減碳節能的工作
成果濃縮成一集集的短片，向海內外講述新時代中國減碳故事。全國
政協副主席、香港再出發大聯盟總召集人梁振英致辭時表示，實現
「碳達峰」 、 「碳中和」 的雙碳戰略，絕非一句簡單的口號，是保護
人類生存環境的責任擔當，他呼籲社會各界攜手合作，為雙碳目標貢

獻力量。

共十集介紹兩地減碳節能工作
香港再出發大聯盟用了大半年時間在山西、甘肅、福建、廣東及

香港實地採訪，攝製了共十集，每集十分鐘的短片，介紹內地和香港
在減碳節能方面的工作，說好國家和香港這方面的故事。影片題材豐
富，包括甘肅沙漠變綠洲、福建海上風力寶地、氫能零碳世界、香港
珊瑚培育、人工蠔礁修復等，系列短片將於大公報、文匯報、紫荊雜
誌新媒體、Now TV等各大平台播出，節目每周更新。

梁振英表示，中國正向着史上最短時間實現人類最大降幅減碳的
目標奮勇邁進，這是一場我們每一個人都身處其中，共同見證，共同
參與，有關應對全球氣候變化挑戰，構建人類命運共同體的綠色征程
與時代變革。他指出， 「雙碳戰略」 承載着我國應對全球氣候變化挑
戰，保護人類生存環境的責任擔當，非常值得記錄下來，向香港及海
外宣傳。

謝展寰：爭取2050年前實現「碳中和」
環境及生態局局長謝展寰致辭時說，短片不但說好中國故事，亦

呼籲了大家主動參與減碳工作。他指出，特區政府計劃2035年前把香
港的碳排放量從2005年的水平減半，並爭取在2050年前實現 「碳中
和」 。雖然目標具有挑戰，但他對香港充滿信心： 「香港首座轉廢為
能設施今年將投入運作，而去年12月招標建設第二座轉廢為能設
施。」 他表示，香港雖然在實現 「碳中和」 充滿挑戰，但亦能帶有新
的經濟機遇。政府去年發布《香港氫能發展策略》，目的是推動綠色
轉型和建立一個新的經濟增長點。

【大公報訊】針對美國總統簽署備忘錄惡
意攻擊香港國安法，詆毀香港法治、民主和人
權狀況，延長和擴大部分在美港人延期強制離
境資格，外交部駐港公署發言人表示強烈不滿
和堅決反對。

發言人表示，香港國安法實施以來，社會
秩序恢復，法治精神彰顯，香港居民依法享有
的各項權利自由得到充分保障。但任何權利自
由都不能超越法律劃定的界限，任何人都沒有
凌駕於法律之上的特權。針對危害國家安全的
惡劣行徑，特區政府依法執法、司法機關秉公
辦案，無可指摘，不容置喙！美方再次操弄簽
證政策為外逃反中亂港分子提供 「避風港」 ，
恰恰暴露出其偽善卑劣的 「雙重標準」 。美國

所謂 「堅定支持香港人民」 ，不過是繼續為極
少數反中亂港分子撐腰打氣，其唯恐香港不亂
的險惡用心昭然若揭，只會令世人更加看清
「美式虛偽」 的真實面目！

敦促美方停止干涉中國內政
發言人強調， 「青山遮不住，畢竟東流

去」 。一切外部干涉都不能動搖中央和特區政
府全面深入實施香港國安法的堅定意志和決
心，不能阻擋香港發展和中國前進的鏗鏘步
伐。我們敦促美政府認清事實，切實尊重中國
主權和香港法治，停止繼續破壞中美關係的
拙劣行徑，停止插手香港事務和干涉中國內
政。

外交部駐港公署：
美搞延期操弄暴露其亂港用心

大公報記者 龔學鳴

【大公報訊】記者陸九如報道：特區政府致力推動高增值
海運服務發展，加強香港作為國際航運中心的航運優勢。民建
聯昨日（16日）舉行三中全會主題系列第二場《發展香港高增
值海運中心》圓桌會議。運輸及物流局副局長廖振新表示，香
港未來會積極發展高增值海運服務，將向企業推出更多稅務優
惠。

廖振新在會議上強調，特區政府目前重要工作是鞏固香港
作為國際航運中心地位，並促進高增值航運服務業發展。他提
到，香港在海事服務方面表現出色，擁有超過1100個港口和
海事公司，而高增值海運服務在2019年至2022年期間更增加
40%。他續指，金屬和礦產等大宗商品佔全球航運交易量一半
以上，政府正研究探討推出稅務優惠，以吸引大宗商品貿易企
業在香港設立業務，打造大宗商品交易生態系統。他強調政府
將致力與海運業密切合作，進一步發展海事服務業。

香港船東會董事總經理陳佩珊認為航運業備受外圍因素影
響，面對目前狀況，希望政府在推行各項支援航運服務業時，
也為業界提供財務誘因，並且在船舶管理、海事服務和數字化
轉型等配套服務發展的同時，也應着重培養相關人才，以建立
更多業務聯繫。

太平洋船務有限公司行政總裁Martin Fruergaard表示香
港在中國內地市場擁有獨特優勢，有利香港吸引更多外來人才
和服務發展；KC Maritime主席Gautam S Chellaram希望透
過建立合作夥伴關係，了解持份者的利益及穩固互相關係，從
而制定合適措施；Langton Shipping Services Ltd.董事總經
理Michael Birley則強調英語對於航運發展的重要性，他期望
香港持續加強英語教育，鞏固香港英語的優勢。

民建聯圓桌會議探索航運機遇
民建聯副主席兼立法會議員周浩鼎表示，本次圓桌會議目

的是希望共同探索航運服務業在香港發展的機遇。從全球市場
角度來看，香港的優勢在於有內地的支持，是國際企業進入中
國內地市場的重要門檻，香港應抓緊機遇發展。他還提到了英
語教育對國際人才培訓的重要性，以及如何透過更多激勵措施
吸引外國航運公司來港及促進商品交易，以推動香港高增值航
運業務長遠發展。

【大公報訊】香港特區政府昨日就美國簽署備忘
錄作出的惡意攻擊，假借延長和擴大部分在美港人延
期強制離境資格，詆毀香港法治、民主和人權狀況，
表示強烈不滿和譴責。

特區政府發言人表示，世界各國都有維護國家安
全的責任，香港特區作為中華人民共和國不可分離的
部分亦不例外。事實上，在維護國家安全方面的法
律，美國就最少有21部，根本沒有資格對香港特區維
護國家安全的法律制度和執行機制指手畫腳。特區政
府無懼任何外部勢力的霸凌和威嚇行為，堅決反對其
干涉香港特區事務。

發言人強調，事實是，自《香港國安法》頒布實
施，已填補了特區維護國家安全法律制度和執行機
制的缺口，令香港社會由亂變治，市民生活和經濟
活動得以回復正常。香港的世界競爭力排名上升，
在全球經濟體中位居前列，便是高水平安全護航高

質量發展的最佳實證。而隨着《維護國家安全條
例》於二○二四年三月二十三日刊憲生效後，特區
維護國家安全的法律制度和執行機制進一步得以完
善。

要求立即停止惡意抹黑
發言人重申，特區政府堅決維護國家主權、安

全、發展利益，全面準確貫徹 「一國兩制」 方針的最
高原則。特區政府會一如既往堅定不移、全面準確實
施《香港國安法》、《維護國家安全條例》及香港特
區其他維護國家安全的相關法律，依法有效防範、制
止和懲治危害國家安全的行為和活動，同時依法保障
香港居民和在港其他人的合法權益、權利和自由，確
保 「一國兩制」 實踐行穩致遠。

「特區政府強烈要求美國政府立即停止惡意抹
黑，並停止干涉純屬中國內政的香港事務。」

港發展高增值海運服務
運輸局：推更多稅務優惠

▲民建聯昨日舉行圓桌會議，探索航運服務在香港發展的機
遇。

梁振英籲各界踐行綠色生活

製作短片講好中國減碳故事
再出發
大聯盟

▲《識 「碳」 再出發》共十集，將在多個平台播出，節目每周更新。
大公報記者何嘉駿攝
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特區政府強烈譴責美詆毀港法治

控方就黎曾與沃爾福威茨、美國陸軍前副參謀長
基恩一同往台北提問。黎供稱，目的是與蔡英文見
面，因蔡想了解特朗普政府對台灣的想法和態度。黎
承認，由他介紹沃爾福威茨、基恩與蔡英文認識，其
後沃爾福威茨、基恩曾到訪台灣3至4次，行程均由黎
安排及支付費用。基恩的顧問費用亦由黎支付。法官
關注為何由黎付費，而不是台灣當局？黎稱，因行程
由他安排，又指基恩是其朋友，故請他幫忙，但蔡英
文不知他曾付錢給基恩。

促蔡助手閱後銷毀文件
控方又展示黎與蔡英文 「左右手」 江春男於2016

年12月12日的對話。黎稱，如果美國利用台灣來影響
中國，相信可施加更大的壓力。江回覆，蔡英文希望
約黎到其寓所用膳。

控方問，利用台灣作為槓桿針對中國的想法，似
乎由黎提出。黎指這是美國的政策。控方又問，黎是
否打算把此想法傳達予台灣當局領導人？黎指他只是

把訊息傳給江，沒提出要與蔡英文會面，是對方主動
提出。

控方又展示黎於2017年1月5日發送給江、Mark
Simon的信息。其中黎將自己為與美國國安顧問博爾
頓會面而準備的筆記發送予江春男，着江閱後銷毀，
當中提出利用台灣作為槓桿針對中國，又指中國明顯
不想發生戰爭。黎庭上稱，內容敏感故須保密。

認同美方在台派駐軍力
法官杜麗冰質疑，黎其後在直播節目反覆公開表

達有關利用台灣作為槓桿針對中國的想法；法官李運
騰亦追問黎，其直播節目是在國安法實施後才錄製，
當時談論美國駐兵台灣更為敏感；黎強調，2020年情
況不同，他不認為討論台灣議題違法，且話題當時已
被媒體談論很久。黎又在盤問下承認，認同美方應在
台派駐軍力。

法官關注盤問需要的時間，控方預計需10至15
日，2月中旬可完成盤問。案件今日續審。

▲▼黎智英供述，曾數次安排美國國防部前副部長沃爾福
威茨（左下圖）、陸軍前副參謀長基恩（右下圖）前往台
北與蔡英文會面，並支付相關費用。


